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P R É S I D E N T  D E  F O R M A P I

A ce jour, le contexte national est plutôt opaque dans le
domaine de la formation, avec aucune visibilité définitive
des aides d’Etat dédiées à l’apprentissage pour cette
nouvelle année. Néanmoins, à l’heure du bouclage de
cette FORMAPINEWS, les informations émanant du
Ministère du Travail nous laissaient à penser que la
dotation 2025 serait de 5 000 euros, sous conditions
néanmoins (entreprise de plus ou moins 250 salariés par
exemple).
Au-delà de ces interrogations bien légitimes qui
rejaillissent sur l’avenir même de l’apprentissage en
France, nous travaillons avec nos branches territoriales
pour développer nos effectifs en cherchant à toucher de
nouveaux sports en vogue via les ligues, les comités et les
clubs de ces disciplines.
Nous menons également des démarches auprès des
collectivités territoriales – mairies, communautés de
communes – pour leur proposer nos services, notamment
sur le temps extrascolaire, les mercredis, les petites et
grandes vacances.
Le sport n’est pas notre seule activité. Je pense notamment
aux professionnels de l’animation pour lesquels nous
gérons les contrats.
Notre volonté reste aussi très importante dans le domaine
du tourisme et plus précisément dans les massifs de
moyenne montagne, où il y a beaucoup à faire.
Je souhaite à chacune et chacun des salariés de la
Maison Camus, de nos branches territoriales, de nos
apprenants, des formateurs, des employeurs et à tous nos
interlocuteurs, une année 2025 sereine, riche de réussites.
Et bien entendu, j’espère une France apaisée pour le bien
de tous.

2025 : DES INTERROGATIONS
MAIS BEAUCOUP D’AMBITIONS



BERNARD RÉÉLU PRÉSIDENT DE FORMAPI
     e 6 décembre, FORMAPI a tenu son assemblée générale à Norges. Après trois années de mandat, il était question d’élire
11 membres – aux côtés des neuf branches historiques – sur les 20 que compte le conseil d’administration de l’association.
Au terme du scrutin, les branches ou personnes suivantes ont été élues : FORMAPI Bourg-en-Bresse, Gérard Baudot, Erwan
Boucher, Christian Cuenot, Bernard Depierre, Daniel Fonteniaud, Philippe Frei, Alain Gérome, Christian Pouthier, Daniel
Schmitt, Jean-Paul Truchot. Le Conseil d’Administration s’est ensuite réuni pour élire le président. A l’unanimité, Bernard
Depierre a été (ré)élu à la tête de FORMAPI. Il est accompagné par deux vice-présidents : Jean-François Letoret et Christian
Pouthier. Sylvie Gilles est élue secrétaire générale ; Michel Villeret trésorier et Pierre-Olivier Laveau trésorier adjoint. Merci à
tous nos administrateurs pour leur engagement dans la destinée de notre CFA.

L
NOTRE ACTU

Erwan Boucher
Nom : Boucher
Prénom : Erwan
Âge : 39 ans
Profession : Directeur d’Equivallée - Haras national de Cluny
Branche territoriale : Equivallée Academy – Activité équestre 

Réaction : « Je suis très fier et honoré de la proposition qui m’a été faite et de
l’élection qui s’en est suivie. Mon implication dans le monde du sport et de la
formation a toujours été forte, et cet engagement auprès de FORMAPI représente une
étape supplémentaire. J’ai hâte de participer aux travaux de FORMAPI, avec qui j’ai
la chance de collaborer depuis 2016 ».

LES NOUVEAUX ADMINISTRATEURS DE FORMAPI

Daniel Schmitt
Nom : Schmitt
Prénom : Daniel
Âge : 62 ans
Profession : retraité
Anciennes professions : Directeur Départemental Jeunesse et Sports en Haute-Marne (DDJS),
Directeur Départemental Interministériel, Directeur de la Cohésion Sociale et de la Protection des
Populations en Haute Saône (DDCSPP), directeur de Creps à deux reprises à Nancy et à
Strasbourg.

Réaction : « Je suis très heureux d’avoir été élu et d’intégrer une équipe qui me fait penser à la
Dream team USA de basket des JO 1992 à Barcelone. Je suis fier de rejoindre des administrateurs
et des salariés motivés et engagés au service des apprentis dans le champ du sport, de l’animation
et du tourisme. Je veux apporter mon expérience en tant qu’ancien patron d’un établissement de 

formation dont l’une des missions était dévolue à la formation initiale des métiers dans la branche du sport. Pour moi, Bernard
Depierre représente le "gardien du temple". Son parcours, ses engagements professionnels, sportifs et politiques sont
remarquables et inspirent une reconnaissance et un respect. Enfin, je vais essayer d’apporter ma contribution dans un projet
collectif tourné vers l’excellence au service de l’apprenant ». FORMAPIFORMAPI

NEWSNEWS 4



Philippe Frei
Nom : Frei
Prénom : Philippe
Âge : 56 ans
Profession : cadre en entreprise. Ancien Député de Côte d’Or.
 
Réaction : « Je suis très heureux d'intégrer le conseil d'administration de
FORMAPI dont j'avais eu l'occasion de visiter les locaux en novembre 2023
lorsque j'étais Député.
Récemment, Monsieur Depierre, dont je connais le parcours et l'engagement
exceptionnel, m'a fait l'honneur de me proposer de rejoindre celles et ceux
qui œuvrent à la réussite du CFA. Ce que j'ai accepté avec plaisir car je
suis convaincu que la formation en apprentissage est une voie d'excellence 
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permettant, par des enseignements de qualité, d'acquérir compétences et diplômes y compris de haut niveau. L’apprentissage est
un formidable vecteur d'accès à l'emploi. C'est avec enthousiasme et modestie que je m’engage aux côtés des administrateurs,
de l'équipe de direction et des personnels pour contribuer à la réussite de FORMAPI dans son objectif d'accompagner les
apprentis vers la réussite ».

!!

Au titre des branches territoriales 
FORMAPI Bourg-en-Bresse est la première BT hors Bourgogne-Franche-Comté à intégrer le CA de FORMAPI.
Vincent Poupon, président de FORMAPI Bourg-en-Bresse : « En ma qualité de Président de FORMAPI Bourg-en-Bresse, je ne peux
que me réjouir d’intégrer en tant que Branche Territoriale, le Conseil d’Administration de FORMAPI. Je remercie le Président
Bernard DEPIERRE, ainsi que l’ensemble des présidentes et présidents des branches historiques, pour leur confiance. Celle-ci n’est
pas anodine puisque nous sommes la première branche territoriale, hors Bourgogne-Franche-Comté, représentée au sein du
Conseil d’Administration.
Nous considérons que la démarche des élus de FORMAPI s’inscrit dans une logique d’ouverture, de reconnaissance de valeurs
partagées, corrélées à une loyauté à notre marque reconnue en 2024 bien au-delà des frontières régionales de la Maison
Camus.
L’ensemble des équipes de FORMAPI Bourg-en-Bresse et moi-même sommes fiers de participer au bon fonctionnement de
FORMAPI ainsi qu’à ses projets de développement portés par Olivier FOUQUET, son directeur général, et Régis PAROT, son
directeur général adjoint ».
Louhans-Cuiseaux Formation est devenue officiellement une BT historique de FORMAPI.
Pierre Gauthier, président de Louhans-Cuiseaux Formation : « Je suis ravi que Louhans-Cuiseaux Formation (LCF) redevienne une
BT historique de FORMAPI. Cette reconnaissance témoigne de l’engagement constant et de la fidélité de LCF envers les valeurs et
les objectifs que nous partageons conjointement avec la Maison Camus. Cette distinction marque une étape importante, fruit d’un
travail collectif et d’un partenariat de longue date. C’est une belle preuve de la synergie qui existe entre nos structures, et je suis
convaincu que cela ne fera que renforcer notre collaboration pour les années à venir. Nous continuerons à porter haut les
ambitions de FORMAPI et de ses acteurs dans notre bassin Saône-et-Loirien ».

Pierre GAUTHIERVincent POUPON



FORMAPI et SELFORME présents au Congrès
national de la FNADIR
Du 11 au 13 décembre. Quimper a accueilli le congrès
2024 de la Fédération  Nationale des Directeurs de
Centres de Formation d’Apprentis (FNADIR) : trois jours
d'échanges, de rencontres, de réflexions et de partages
autour de l’Intelligence Artificielle (IA) au service des CFA,
de la conduite du changement et du management propres
au domaine de la formation. Moments forts : une
conférence inaugurale captivante du partenaire de la
Maison Camus, Willy Leloutre-Got, qui a fait un véritable
« tabac » sur la mise en œuvre de l’IA au service de
l’apprentissage.

Les quelque 200 congressistes ont ensuite pu participer à des ateliers interactifs sur des thématiques clés comme l'IA appliquée
à la formation, le management face aux nouvelles aspirations, ou encore les piliers d'une transformation réussie. Des
conférences inspirantes ont également été programmées, comme celle avec le navigateur Armel LE CLEAC'H… Bretagne oblige 
Ce congrès a encore une fois démontré la force et l’engagement du réseau FNADIR pour promouvoir l’apprentissage et innover
dans les pratiques. A Quimper, la Maison Camus était représentée par Olivier Fouquet pour FORMAPI, reconduit lors de l’AG à
ses fonctions au bureau de la FNADIR, et Olivier Kirsch pour SELFORME. 

NOTRE ACTU
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NOS ACTIONS

Maison Camus : un Secret Santa pour fêter Noël
A la Maison Camus, la tradition a du bon. Chaque année, quelques jours avant Noël, les salariés de FORMAPI, de SELFORME
et du GIFOD se retrouvent pour échanger des cadeaux individualisés - parfois loufoques - avant quelques jours de vacances bien
mérités. Un Secret Santa convivial et apprécié par toutes et tous ! Un signe, un de plus, de la cohésion qui règne à la Maison
Camus.

Soirée des Ballons d’Or : Régis Parot et FORMAPI
récompensés
Le 11 décembre, le magazine Dijon l’Hebdo organisait la 10e édition des Ballons d’Or au cabaret L’Odysseo. Comme le veut
la tradition, Jean-Louis Pierre et ses équipes ont honoré les 11 personnalités qui ont marqué l’année 2024 à Dijon par leur
investissement et leur engagement. 

Régis Parot, directeur général adjoint de FORMAPI, s’est ainsi vu remettre un trophée afin de récompenser son action dans le
domaine de la formation. En cette année de 30e anniversaire de FORMAPI, cette distinction rejaillit sur l’ensemble des
collaborateurs de notre CFA. Bravo et merci Régis !
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FORMAPI rencontre la présidente de la Ligue d’escrime

Afin de mieux faire connaître notre modèle de formation
100% en alternance dans les métiers du sport, FORMAPI
a décidé d’aller à la rencontre de président(e)s de ligues
en Bourgogne-Franche-Comté.

Première à ouvrir le bal : Dominique Veyrac, présidente
de la ligue d’escrime. Déjà présente à nos 30 ans,
Madame Veyrac est récemment venue visiter nos locaux
du 11 boulevard Rembrandt, et surtout rencontrer Bernard
Depierre, Olivier Fouquet et Régis Parot. 

S’en est suivi des échanges très intéressants sur la réalité
mais surtout les attentes du monde de l’escrime en matière
de formations. Un premier contact très intéressant qui en
appelle d’autres. D’ores et déjà, des rencontres sont
programmées avec de nouvelles disciplines dans les
prochaines semaines…

NOS ACTIONS

Depuis quelques mois, l’ensemble des structures de la Maison
Camus (FORMAPI, SELFORME, GIFOD) travaille sur l’application
de l’Intelligence Artificielle à nos métiers de la formation. Dans
ce cadre, Willy Leloutre-Got, expert IA reconnu nationalement,
nous accompagne dans cette véritable transformation de nos
process, à court et moyen terme. En ce sens, le 19 décembre, ce
dernier a animé une journée de formation dédiée à coacher nos
équipes sur la conception pédagogique. L’idée principale était
d’identifier le fonctionnement actuel et de réfléchir à la façon
dont il pourrait évoluer pour gagner en efficacité et en qualité de
production. Autre objectif : tester de nouveaux outils pour
faciliter les processus de production pédagogique. En résumé, la
finalité assumée de cette journée est bel et bien une
transformation en profondeur du pôle et des processus
d’ingénierie pédagogique, à l’ère de l’IA. D’autres journées de
formation interviendront dans les prochaines semaines. Cela
permettra d’acter les outils d’IA à utiliser mais aussi de repenser,
plus globalement, nos processus.

Intelligence Artificielle et conception pédagogique :
les salariés de la Maison Camus planchent



FORMAPI
11 Boulevard Rembrandt

21000 Dijon
Tel : 03 80 74 08 88
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16
Janv

DES  QUEST IONS ?  DES  SUGGEST IONS ?  
DES  INFORMAT IONS COMPLÉMENTA IRES  ?

CONTACTEZ -NOUS D IRECTEMENT

Communication@formapi.fr

RÉUNION DU PERSONNEL

18
Janv SALON DE L’ETUDIANT À BESANÇON
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25 
Janv SALON DE L’ETUDIANT À DIJON

11
Janv SALON STUDYRAMA DIJON


